



Neues aus dem MTV Nautilus

05/2024

16.12.2024

Rückblick / Ausblick

....vor Weihnachten noch eine gute Tat.....

Wichtige Infos aus dem NAUTILUSHAUS

Das Sprachrohr - Ihr Draht zum Vorstand

Impressionen

Rückblick / Ausblick

Liebe Mitglieder und Freunde des MTV Nautilus,
die Weihnachtszeit ist auch in Sichtweite des Jahreswechsels. So ist es vielerorts üblich sich mit dem ablaufenden Jahr zu beschäftigen, aber auch in die Zukunft zu blicken.
Wir schauen wieder auf ein ereignisreiches, lebendiges Jahr zurück.

Unsere Kutterpuller betreiben eine Sparte, welche das ganze Jahr über Leben auf das Wasser bringt. Es ist eine sportliche und gesellige maritime Tradition, die da gelebt wird. Dazu sind die Kutter-Puller bei maritimen Wettbewerben auch sehr erfolgreich. Da können wir zu Recht stolz drauf sein.

Im nächsten Jahr soll wieder eine Pull – Regatta vor Vegesack organisiert werden und alle sind eingeladen, diese mit Applaus und Schlachtrufen zu unterstützen.

Unser Flaggschiff, die BV 2 VEGESACK, trägt als Botschafterin Vegesacks den Namen unseres Stadtteils in die europäische Welt hinaus und ist ein Hingucker bei vielen Veranstaltungen. Die Havarie vor der französischen Küste hat uns alle betroffen gemacht und wir sind froh, dass es keine Personenschäden gab und das Schiff mittlerweile wieder repariert ist.
Wir hoffen auf eine glücklichere neue Saison und gute Buchungen, um die Ausfälle dieses Jahres wenigstens etwas kompensieren zu können.

Unsere VEGEBÜDEL, auch eine Botschafterin Vegesacks, aber für den Nahbereich, machte in erster Linie Rundfahrten entlang der Maritimen Meile.
Gerade in dieser unschönen Zeit, wo die Maritime Meile wenig brauchbare Unterstützung aus Politik und Verwaltung erfährt, ist der Betrieb der VEGEBÜDEL ein Lichtblick für diese.

Die BREMEN – Crew des Versuchskreuzers hat sich gut in unseren Verein integriert. Bei Veranstaltungen sind immer Crewmitglieder dabei und zeigen damit auch ein erfreuliches Interesse am Vereinsleben.

Für das nächste Jahr erwarten wir Fortschritte mit dem neu zu konstruierenden Tochterboot.

Unsere Jugendgruppe ist wohl nicht riesig, dafür aber lebendig, kreativ und hilfsbereit. Es hat sich ein Team gebildet, welches im nächsten Jahr wieder eine Jüngstengruppe gründen möchte.

Unsere Signalstation ist nach wie vor bei Veranstaltungen ein verlässlicher Partner und bietet Zugang zu wichtiger Infrastruktur. Personell und Inhaltlich dürfen wir auf Veränderungen im neuen Jahr gespannt sein.

Die Sparte mit unseren Funkamateuren ist, wie schon mal berichtet, in das NAUTILUSHAUS umgezogen. Ein angebotener Lehrgang zum Erwerb einer Funklizenz wurde gut angenommen. Erfreulich ist es, dass auch Mitglieder aus anderen Sparten teilnahmen. Aufgrund der guten Resonanz wird es sicher in absehbarer Zeit einen neuen Lehrgang geben.

Unsere Sorgenkinder heißen REGINA und VEGEFUEER. Der Vorstand ist bemüht, wie auf dem MTV Thementag gewünscht, nach Lösungen für eine Rettung zu suchen. Daher auch an dieser Stelle nochmal die Bitte: Wer helfen mag, melde sich bitte beim Vorstand. Ob persönliche Mitarbeit, eine Spende oder die Vermittlung kostenloser oder günstiger Lager- und Arbeitsmöglichkeiten – alles würde helfen.

Unsere Pappbootregatta gehörte auch im zu Ende gehenden Jahr zu den Highlights der Veranstaltungen in Vegesack. Durch den Wegfall des Hafenfestes ist die Bedeutung für die Pappbootregatta sogar noch gestiegen. Diese Veranstaltung ist nur möglich, weil viele Mitglieder spartenübergreifend bereit sind, daran mitzuwirken. Trotz der immer schwieriger werdenden Rahmenbedingungen soll es auch 2025 wieder eine Pappbootregatta geben und wir hoffen auf weiterhin tatkräftige Unterstützung aus allen Bereichen unseres MTV. Bitte den 10. Mai schon mal vormerken.

Der MTV Thementag, Anfang November, mit anschließender kleiner Feier des Saisonabschlusses im Alten Speicher war mit über 50 Teilnehmern erfreulich und soll im nächsten Jahr wiederholt werden.

Die Nikolausfeier war die letzte Veranstaltung dieses Jahres und kam – wie immer – sehr gut an. Wo sonst kommt der Nikolaus mit dem Schiff aus der Dunkelheit und verteilt seine Geschenke? Liebevoll und individuell hat das Orga-Team die Geschenke verpackt und einen netten Rahmen mit Glühwein und Wurst vor dem NAUTLILUSHAUS gestaltet.

In diesem Newsletter dürfen wir einige alte Fotos aus den 50er und 60er Jahren zeigen. Vielen Dank dafür an den Fotografen Hartmut Wessling aus Schwanewede.

Der Vorstand sagt im Namen des Vereines „Danke“ an alle Mitwirkenden für diese tolle Arbeit. Genau diese tolle Arbeit ist es, die unseren Verein lebendig und attraktiv macht und die dafür sorgt, dass der MTV Nautilus nach wie vor eine Größe in Vegesack ist.

Bitte lassen Sie uns mit Energie und der Bereitschaft zu spartenübergreifender Unterstützung auch in das neue Jahr gehen.

Wir wünschen allen ein schönes Weihnachtsfest sowie einen guten Rutsch in das Jahr 2025!

Wir wünschen ein frohes Fest



Am Utkiek in den 50ern

...vor Weihnachten noch eine gute Tat...

Uns hat eine Bitte um Unterstützung erreicht, die wir hier gerne veröffentlichen:

In Zusammenarbeit mit einem Kirchennetzwerk der katholischen und evangelischen Kirche in Bremen soll es am Freitag den 20.12.24 vor dem Bahnhof Vegesack eine Aktion für Bedürftige / Obdachlose in Bremen Nord geben.

Ab 9:00 Uhr sollen ein Zelt sowie Tische und Bänke aufgebaut werden. Die eigentliche Veranstaltung beginnt um 16:00 Uhr, es werden ca. 100 Gäste erwartet.

Für den Tag werden noch Helfer gesucht. Auch Helfer, die nur einen kleinen Zeitausschnitt abdecken können sind herzlich willkommen.

Wer helfen kann / mag setze sich bitte mit dem Organisator Stephan Lüße in Verbindung:

Mail: info@stephanluesse.de

Telefon: 0170/38 39 161 oder 0421 / 65 00 80

Stephan Lüße ist vielleicht noch bei manch einem im Gedächtnis, er hatte uns in der MTV Gründerzeit oftmals tatkräftig unterstützt und vertritt nun das Projekt „Lighthouse – mobile Kirche“.

Wichtige Infos aus dem NAUTILUSHAUS

Das fehlt noch.....

Im kombinierten Funk- / Jugendraum fehlt eine **Funkmouse** und ein im Karton verpacktes **Handsprechfunkgerät**. Wir gehen im Augenblick von einem Versehen aus.

Die Bitte an alle Nutzer des Nautilushauses: Bitte prüft nach, ob dieses Dinge irgendwo versehentlich mitgenommen wurden bzw. eingelagert oder verwechselt wurden.

Hochwasserschutz

Wichtig: Die Sturmflutsaison hat begonnen. Unser NAUTILUSHAUS lässt aber, trotz der Flutschotten etwas Wasser herein. Das war schon immer so.

Das bedeutet: Es dürfen keine wasserempfindlichen Dinge am Fußboden oder im unteren Bereich gelagert werden.

Sprachrohr

Liebe Vereinsmitglieder und Freunde,

Sie haben ein Anliegen wie Lob, Kritik, Anregungen? Oder Sie wollen einfach mal gleich etwas loswerden?

Dann nutzen Sie doch unseren direkten Draht zum Vorstand, "Das Sprachrohr".

Wir freuen uns über jeden Kontakt mit Ihnen und antworten schnellstmöglich, nach Erörterung im Vorstandskreis.

Jede Kommunikation mit Ihnen ist uns wichtig, bestärkt sie uns doch in unserem Anspruch, im Sinne der Mitglieder zu handeln.

Und so einfach geht's: Eine E - Mail oder einen Brief mit dem Stichwort "Das Sprachrohr" an vorstand@mtv-nautilus.de bzw. MTV Nautilus e.V.- Das Sprachrohr - Zum Alten Speicher 7 28759 Bremen

Impressionen



Die ST. NIKOLAUS, ein ehemaliges Kirchenschiff aus Duisburg, brachte authentisch den Nikolaus zu unserer Nikolausfeier (gemeinsam mit dem Kutter- u. Museumshafenverein). Vielen Dank dafür an Eigner Clemens Rittel.





Treibeis vor unserer Signalstation, Anfang der 60er





Treibeis vor einem Bremer Vulkan – Neubau. Hier sind noch die beiden letzten Hammerkräne gemeinsam zu sehen. Wer weiß genauer, wann diese Aufnahme gemacht wurde?



Treibeis vor dem damaligen Ritzenbütteler Sand.